



Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL Y DIFUSIÓN

COMUNICADO • INAI/148/23



Ciudad de México.
31 de mayo de 2023

www.inai.org.mx



- “Ustedes son el presente de México, son tomadores de decisiones, ejercen su derecho al voto, a tomar una decisión en comunidad, y es importante escucharlos”, dijo el Comisionado del INAI, Adrián Alcalá ante universitarios del Tec de Monterrey, campus Ciudad de México
- Estudiantes debatieron sobre la inteligencia artificial y la violencia digital

DE LA MANO DE LOS JÓVENES, EL INAI BUSCA SOLUCIONES PARA MÉXICO: ALCALÁ MÉNDEZ

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) escucha y dialoga con los jóvenes, para, juntos, crear soluciones para el país en materia de acceso a la información y protección de datos personales, comentó el Comisionado de esta institución, **Adrián Alcalá Méndez**, durante las *Semanas Universitarias por la Transparencia* en el Tecnológico de Monterrey, campus Ciudad de México.

El corazón y eje de estos espacios es el escuchar a las y los universitarios, “porque ustedes son el presente de México, ustedes son tomadores de decisiones, ejercen su derecho al voto, a tomar una decisión en comunidad, y es importante escucharlos respecto a si las políticas públicas van dirigidas hacia ustedes, como comunidad universitaria que nos digan cómo ven el presente, el futuro, qué necesitamos hacer desde nuestras respectivas trincheras y, entonces, empezar a cocrear y encontrar soluciones de una manera colaborativa”, comentó el también Coordinador de la Comisión Permanente de Políticas de Acceso, Gobierno Abierto y Transparencia del INAI.

[Consulta el video #INAIalMomento](#)

Por su parte, **Arístides Rodrigo Guerrero García**, Comisionado Presidente del organismo garante de la Ciudad de México, explicó que las *Semanas Universitarias por la Transparencia* pretenden acercar la cultura de la transparencia y la protección de datos personales a las y los estudiantes; recordó que el acceso a la información es un derecho que puede ser de utilidad a los educandos para la realización de sus tesis y otros trabajos de investigación.

Además, alertó sobre el tiempo que las y los mexicanos pasan frente a dispositivos conectados a internet: “De acuerdo al INEGI, las y los jóvenes, de 18 a 25 años, están pasando alrededor de 6.8 horas diarias en pantalla, y el resto de las y los mexicanos estamos pasando 4.8 horas diarias; significa que al año estamos pasando alrededor de 73 días en nuestro dispositivo móvil o en una computadora, dos meses y medio en el mundo digital”, subrayó Guerrero.

Ángeles Estrada González, Directora Ejecutiva de la Iniciativa de Transparencia, Anticorrupción y Digitalización de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública del Tecnológico de Monterrey, comentó que uno de los pilares de los sistemas democráticos es el derecho de acceso a la información, ya que es indispensable conocer el quehacer de las instituciones públicas para tomar decisiones y ejercer la ciudadanía.

En el evento, el tema central de la mesa de debate estudiantil fue la inteligencia artificial y la violencia digital, discusión que también fue moderada por Laura Lizette Enríquez Rodríguez y Julio César Bonilla Gutiérrez, Comisionada y Comisionado del Organismo Garante de la Ciudad de México.

-o0o-



[VER VIDEO](#)



[VER FOTOGRAFÍA](#)